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A
 las 08:49 horas de ayer, el presi-
dente del Consejo Municipal 
Electoral, Renato Guerrero 
Valdez, en compañía de testigos, 
se dispuso a abrir la bodega en 

donde se tenían resguardados los paque-
tes electorales, de los cuales 726, de un 
total de mil 436, empezaron a ser contabi-
lizados.  
Guerrero Valdez mostró de forma pública 
que el sello de la puerta no presentaba 
alteraciones.  
Antes de iniciar, aclaró que en este 
recuento de votos solo iban a tomar en 
cuenta los paquetes que no traían el acta 
por fuera, o bien si la información no era 
entendible o estaba confusa. 
Se acordó no hacer un recuento total por-
que la diferencia de votos que arrojó el 
preconteo daba una ventaja del 20 por 
ciento al presunto ganador del segundo 
lugar.  

µ Trabajo  
El primer paquete en ser contabilizado 
fue el de la casilla 714 contigua 1. Cada 
paquete era abierto frente a los conseje-
ros y los representantes de los partidos, y 
luego el número de votos de cada partido 
y las coaliciones eran computarizados.  
Se observó un caso entre los paquetes de 
los votos para alcaldes que iba uno que 
correspondía a una diputación local. Al 
ser detectado y exhibir la información 
entre los presentes, se puso en resguardo 
y sería entregado al distrito correspon-
diente. También uno de los paquetes no 
contaba con acta, por lo que sería contabi-
lizado voto por voto.  
El proceso hasta la tarde de ayer se reali-
zó en un ambiente de armonía entre los 
consejeros y representantes de partido.  
Cada duda era aclarada por el presidente 
del Consejo, aunque eran muy pocos los 
cuestionamientos.  
El conteo se realizó de forma lenta y, de 
acuerdo con estimaciones del presidente 
del Consejo Municipal, podría culminar 
en treinta horas, pero señaló que esto no 
era seguro y no se podía dar un tiempo 
preciso para concluir.  
Hasta las 15:30 horas de ayer llevaban 
contabilizados 120 paquetes.  
Serapio Vargas Ramírez, presidente del 
Partido Independiente de Sinaloa, interpu-
so una inconformidad y pedía que se con-
taran todos los paquetes por presuntas 
inconsistencias realizadas en las casillas. 
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El Consejo Municipal Electoral abre 726 paquetes electorales sin actas visibles o cuya información no se entendía;  
se acuerda que no se realizaría un conteo total porque no era necesario
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> Momentos en el que se abre la bodega de resguardo de los paquetes.

Para  
entender...

El conteo que 
inició ayer será 
el definitivo 
Desde el pasado domingo 
inició el conteo de votos 
en el Programa de 
Resultados Preliminares, 
realizado por el Instituto 
Electoral del Estado de 
Sinaloa, en donde Jesús 
Estrada Ferreiro, candidato 
por la coalición Juntos 
Haremos Historia, llevaba 
amplia ventaja sobre Jesús 
Valdés Palazuelos.  
Esas cifra no eran las defi-
nitivas, y las que definirán 
quién será el próximo 
alcalde de Culiacán serán 
las que arroje este conteo 
iniciado ayer en el Consejo 
Municipal Electoral. Luego 
se le dará la constancia de 
mayoría al ganador. 

Tras exponer todos los argumentos, los 
cuales eran muchos y al hacer un análisis, 
los consejeros llegaron a la conclusión de 
que su queja era improcedente.  

µ El favorecido 
Quien se dijo muy contento sobre las 
cifras que estaba arrojando el conteo fue 
Guillermo Acosta Molina, representante 
de Morena ante el Consejo. Con poco más 
de cien paquetes contabilizados, dijo que 
Morena no había perdido en ninguna casi-
lla, y que todo indicaba que iban a ganar 
al dos por uno.  
Detalló que hasta la tarde de ayer no se 
habían presentando inconsistencias gra-
ves y muchas de ellas fueron quizá por la 
falta de capacitación de los funcionarios 
de casilla o bien porque al momento de 
cerrar los paquetes ya estaban cansados. 
Para él, las fallas por parte de los funcio-
narios no fueron con dolo, y que su parti-
do estaba muy agradecido por el trabajo 
que realizaron. Ayer, en el Consejo 
Municipal, las conversaciones eran en 
torno a lo mismo: la gran cantidad de 
votos que sumaba el candidato por la coa-
lición Juntos Haremos Historia Jesús 
Estrada Ferreiro. 

Queja 
Molestias  
e incomodidad entre 
los observadores 
Durante la tarde de ayer, estar contando 
los votos bajo la carpa que fue instalada 
en el Consejo Municipal Electoral era 
todo un infierno. El aire acondicionado 
del lugar no fue suficiente, por lo que 
tuvieron que abrirla y poner ventiladores, pero no abastecían. Una constante 
presentada además en los consejos distritales.  
La onda de calor provocó que a dos personas se les bajara la presión y que una 
gran cantidad renegara por no tener más ventiladores y por lo reducido del 
espacio.  
De acuerdo con algunas personas, las mesas donde se realizaba el conteo esta-
ba tan pegadas que, para poder ir al baño, tenían que arrastrarse por debajo de 
las mismas. Criticaron que el Instituto Electoral del Estado de Sinaloa (IEES), 
teniendo un millonario presupuesto, no haya podido alquilar un espacio más 
amplio y refrigerado.  
Ante este tema, Renato Gutiérrez Valdez señaló que solo tuvo el reporte de dos 
personas que se sintieron mal porque se les bajó la presión. Aseguró que la 
carpa contaba con aire, pero, debido a la gran cantidad de personas que esta-
ban, no abasteció. A falta de ventiladores, las mujeres se recogían el cabello y se 
echaban aire con cartones como podían. 


